

Curso Auxiliar de Enfermería en Atención Domiciliaria Básico

Año lectivo: 2025

Docente/s a cargo: Santiago Durante

Días de cursada: Martes, Jueves o Sábado

Horarios a elegir: 9:00 a 11:00 hs - 13:00 a 15:00 hs - 17:00 a 19:00 hs - 20:00 a 22:00hs

Duración: 4 meses

Destinatarios: Personas sin conocimiento en enfermería y prácticas domiciliarias

Vacantes Limitadas

Tipo de Certificación: Aprobación

Modalidad: Presencial y Virtual

Asistencia: 75% de las clases teóricas





Objetivos de la Asignatura

La asignatura tiene como propósito fundamental formar al estudiante en los conocimientos y habilidades esenciales para desempeñarse como Auxiliar de Enfermería en entornos domiciliarios y hospitalarios. A través de un enfoque teórico-práctico, se busca que el estudiante comprenda su rol dentro del equipo de salud, garantizando una atención segura, ética y de calidad.

Asimismo, se orienta a la adquisición de competencias en la valoración integral del paciente, la aplicación de técnicas básicas de enfermería, el control de signos vitales, la movilización segura y el cumplimiento de normativas bioéticas y de bioseguridad. Al finalizar la asignatura, el estudiante será capaz de brindar cuidados esenciales, registrar información de manera adecuada y contribuir eficazmente al bienestar del paciente.

Contenidos

A lo largo de la formación, se estudian los principios básicos de la atención al paciente, incluyendo su valoración integral y la identificación de signos de alarma. Se desarrollan habilidades en el control de signos vitales, higiene y confort, aplicando medidas de bioseguridad que resguarden la salud del paciente y del profesional.

Además, se trabajan técnicas de movilización segura basadas en principios de ergonomía y mecánica corporal, con el fin de prevenir lesiones y mejorar la calidad del cuidado. Finalmente, se enfatiza la importancia del correcto registro de la información del paciente, facilitando una mejor coordinación con el equipo de salud y asegurando una asistencia eficiente.

Unidades temáticas

Unidad 1

En esta unidad, los estudiantes se familiarizarán con el rol del auxiliar de enfermería y su importancia dentro del sistema de salud. Se abordarán los principios fundamentales de la enfermería, su historia y evolución, así como el contexto laboral en el que se desempeñarán. Se analizarán las responsabilidades, funciones y competencias necesarias para brindar una atención segura y de calidad.

Unidad 2

Esta unidad profundiza en la dinámica de trabajo en el ámbito domiciliario, abordando estrategias para la convivencia armoniosa con el paciente y su entorno familiar. Se estudiarán los derechos y deberes tanto del paciente como del cuidador, garantizando una atención basada en el respeto, la empatía y la ética profesional.

Unidad 3

Se introducirá al estudiante en los principios bioéticos que rigen la profesión, asegurando el respeto por la dignidad y autonomía del paciente. Se analizarán las normativas legales aplicables a la práctica del auxiliar de enfermería, así como las responsabilidades legales en la atención domiciliaria y hospitalaria.

Unidad 4

En esta unidad, se desarrollarán habilidades para la valoración integral del paciente, con especial énfasis en la detección de signos de alarma. Se abordará el control de signos vitales, la higiene y el confort del paciente, así como la asistencia en actividades de la vida cotidiana, tales como el traslado, la alimentación y la administración de medicación.

Unidad 5

Los estudiantes aprenderán a aplicar medidas de bioseguridad para minimizar riesgos y garantizar una atención segura. Se estudiarán los principios de ergonomía y mecánica corporal para la movilización adecuada del paciente. Finalmente, se trabajará en la correcta realización de registros clínicos, asegurando una comunicación efectiva dentro del equipo de salud.

Prácticas hospitalarias (opcionales)

Como complemento a la formación teórica, se ofrecerán instancias de práctica en Clínica Ayres, permitiendo a los estudiantes aplicar los conocimientos adquiridos en un entorno real, bajo supervisión profesional.

Recursos requeridos

(plataformas, servidores, softwares o sistemas específicos, licencias). Licencias de las aplicaciones, dispositivos compatibles con las aplicaciones a utilizar.

Calificaciones

Todos nuestros estudiantes y graduados contarán con un **SISTEMA DE SCORING INTEGRAL (SSI)** en el que se tendrán en cuenta diferentes indicadores objetivos y medibles de acuerdo a sus **competencias profesionales**, como así también un esquema de **georreferenciación** para vincular a cada paciente/familia con aquellos/as cuidadores/as más cercanos/as a su domicilio.

Entre los puntos que se tendrán en cuenta estarán:

- Presentismo
- Puntualidad
- Presencia
- Desempeño
- Calificación obtenida en las diferentes instancias de evaluación
- Cursos y talleres complementarios realizados
- Horas de pasantías de práctica cubiertas

El puntaje obtenido les brindará la posibilidad de integrar un **RANKING**, siendo los más calificados aquellos que tendrán prioridad a la hora de generarse vacantes de empleo.

Aclaración: El SSI no es excluyente, sino que sólo es aplicable a los fines de dar prioridad por orden de mérito. Pero todos nuestros egresados tienen las mismas oportunidades laborales.

